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ACTA SESION EXTRAORDINARIA-0020-2024 1 

 Acta número cero, cero, veinte del año dos mil veinticuatro correspondiente a la Sesión 2 

Extraordinaria, celebrada por el Concejo Municipal en modalidad presencial en el Salón de Sesiones 3 

de la Municipalidad de San Isidro, luego de comprobado el quórum por parte de la presidencia da 4 

inicio la Sesión a las diecinueve horas del dieciocho de julio del año dos mil veinticuatro. Contando 5 

con la siguiente asistencia:  Regidores Propietarios: Angélica Salas Morales (presidenta), Sergio 6 

Ortíz Pérez (vicepresidente), Christine Mendoza Morales, Francisco Madrigal Madrigal y Leidy 7 

Arguedas Fonseca,  Regidores Suplentes: Josseph Paniagua Campos, Yanela Zúñiga Araya, Tannia 8 

Cruz Masís y Ana Melissa Vindas Orozco,  Síndicos Propietarios: Esteban Vargas Salazar, Nathalia 9 

Bolaños Argüello, Minor Orozco Valerio y Carlos Gonzalez Rubí,  Síndicos Suplentes: Aminta 10 

Conde Hernández, Marco Fonseca Cordero -------------------------------------------------------------  11 

Ausencias justificadas: Mindy Fonseca Rubí Personal, síndica Suplente y José David Mena Zúñiga 12 

Regidor Suplente. --------------------------------------------------------------------------------------------  13 

Ausencia injustificadas: Karol Mora Arias, síndica suplente.  ----------------------------------------  14 

Administrativo: Eddie Ramírez Sánchez, Alcalde Municipal ----------------------------------------  15 

Secretaria a.i. Concejo Municipal Dilana Fonseca Rodríguez. ---------------------------------------   16 

Invitados: Kendy Villalobos Rodríguez, Coordinadora de Gestión Ambiental, Bernal Monge, 17 

director de Control Urbano, Luis Campos Conejo, Geógrafo, Daniel Pérez Pérez, Coordinador de 18 

Asuntos Jurídicos, Alfredo Bermúdez, Consultor Externo y Ronald Arce Villalobos, Asesor 19 

Externo. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  20 

Se conoce el orden del día de la Sesión Extraordinaria 0020-2024 del 18de julio de 2024--ORDEN 21 

DEL DÌA- ----------------------------------------------------------------------------------------------------  22 

ARTÍCULO I. Lectura y aprobación del orden del día.  -----------------------------------------------   23 

ARTÍCULO II. Audiencia con grupo técnico del Plan Regulador -----------------------------------  24 

ARTÍCULO III. Clausura ----------------------------------------------------------------------------------  25 

ARTÍCULO I. Lectura y aprobación del orden del día. -------------------------------------------  26 

Se conoce el orden del día de la Sesión Extraordinaria N°0020-2024 del 18 de julio de 2024. ----- 27 

ACUERDO 0532-2024. La señora presidenta Angélica Salas Morales somete a votación: -----  28 

Aprobar el orden del día de la Sesión Extraordinaria N°0020-2024 del 18 de julio de 2024. Siendo 29 

avalado por cinco Regidores Propietarios: Sergio Ortíz Pérez, Christine Mendoza Morales,  30 
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Francisco Javier Madrigal Madrigal, leidy Arguedas Fonseca y Angélica Salas Morales. Se declara, 1 

ACUERDO POR UNANIMIDAD Y DEFINITIVAMENTE APROBADO. ------------------  2 

ARTÍCULO II. Audiencia con grupo técnico del Plan Regulador. ----------------------------------  3 

La señora Kendy Villalobos Rodríguez, unidad de Gestión Vial, menciona que vienen a cumplir con 4 

el acuerdo 0262-2024, así como exponer el tema referente al Plan Regulador las observaciones en 5 

función de lo que el INVU en el oficio DU-OCTOT-089-2024 remite a la Municipalidad. Es 6 

importante que los que no conocen el antecedente de este tema, ya que nace en el 2019 cuando se 7 

empieza a realizar los estudios de vulnerabilidad hidrogeológica, pero hablando mas atrás, en el 8 

2007 se empezaron hacer otras modificaciones al Plan Regulador en conjunto con otras 9 

Municipalidades y fueron sentenciados por el voto garabito por tema de estudios de vulnerabilidad 10 

hidrogeológica, por esta razón en el año 2010 se realizó un primer estudio, sin embargo no fue 11 

acogido por el SENARA, por que en su momento se habían cambiado las reglas del juego y en el 12 

2019 se vuelve a incorporar en el proceso de estos estudios, para poder hacer cualquier tipo de 13 

modificación al Plan Regulador donde el INVU tiene un manual para seguir este tipo de acciones y 14 

lo que se hizo fue una modificación, no es un plan nuevo ni tampoco una actualización, fue una 15 

modificación en el que se incorporo los diferentes elementos que se han podido ir generando en el 16 

tiempo, como por ejemplo el modelo catastral que originalmente no estaba, también las variables 17 

hidrogeológicas y han sido autorizados por las identidades correspondientes. -------------------------  18 
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La señora presidenta, Angélica Salas Morales, abre un espacio para que los miembros del Concejo 1 

Municipal puedan aclarar dudas. ------------------------------------------------------------------------------  2 

El señor Sergio Ortíz Pérez, vicepresidente, ¿felicita por el trabajo que han realizado y además desea 3 

consulta el tiempo en que se duró en resolver los 90 puntos? ---------------------------------------------  4 

La señora Kendy Villalobos Rodríguez, Unidad Gestión Ambiental, indica que desde el mes de abril 5 

de 2024 que se recibió este documento y se pactaron reuniones todos los jueves. --------------------  6 

El señor Bernal Monge Suñol, director de Control de Desarrollo Urbano indica que en relación con 7 

la consulta por el Sr. Sergio Ortíz Pérez, que desde el mes de junio ya habían 66 observaciones 8 

resueltas, y que desde la óptica de director de control Urbano ha sido muy buen avance y que es de 9 

felicitar el trabajo que están realizando los compañeros, y ahorita es un momento muy favorable 10 

para aprobar el Plan Regulador, ya que el documento que se presenta al INVU es un trabajo que 11 

varios atrás, y obedece a un proceso de consulta de las necesidades y como director en este 12 

departamento debe atender una serie de requerimientos para el cumplimiento de las solicitudes de 13 

los usuarios y que la idea es que el Plan generé crecimiento y desarrollo si no también que se genere 14 

una regulación.  --------------------------------------------------------------------------------------------------  15 

El señor Sergio Ortíz Pérez, vicepresidente, consulta que sí, ¿Es necesario que esas observaciones 16 

se vayan para el INVU con un acuerdo por parte del Concejo Municipal?, ya que hay diferentes 17 

criterios de que se tiene que conformar una Comisión Especial del Plan Regulador? ----------------  18 

El señor Daniel Pérez Pérez, Coordinador de Asuntos Jurídicos, menciona que como equipo técnico 19 

administrativo lo han analizado y no les parece que sea conveniente en este momento la 20 

conformación de esta comisión, primeramente el Plan de la propuesta ya existe y ya fue aprobado y 21 

cumplió con todas las fases y actualmente esta en una fase de subsanación, es decir, correcciones si 22 

es que hay y atendiendo las modificaciones que aceptaron, ya que son temas no tan medulares y que 23 

en las que existen alguna observación es fortalecer la propuesta que se hizo inicialmente en el Plan, 24 

y que este ha sido un trabajo que consume mucho tiempo, por el hecho de analizar punto a punto 25 

que envía en INVU y que si existe una Comisión podría atrasarlo de una u otra manera el trabajo 26 

que se viene analizando, además hay temas son técnicos y más administrativos, sin embargo se va 27 

a respetar la decisión que se tomé se respeta, pero la idea es que el proceso no se atrase por los 28 

diferentes criterios que pueden haber. ------------------------------------------------------------------------  29 

El señor Sergio Ortíz Pérez, vicepresidente, quiere conocer la logística se llevan para analizar cada 30 
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punto, ¿Van en orden o en forma aleatoria? -----------------------------------------------------------------  1 

El señor Daniel Pérez Pérez, Coordinador de Asuntos Jurídicos menciona que se está trabajando en 2 

orden, sin embargo, hay unas que el INVU hace referencia a Artículos que se encuentran más 3 

adelante por lo que están relacionadas y se deben ir abarcando las que el INVU de la alguna forma 4 

las relaciono y luego se van a asignando a cada funcionario que le corresponde. ---------------------  5 

La señora Angélica Salas Morales, presidenta, consulta si el INVU establece un plazo máximo para 6 

la entrega de estas observaciones. -----------------------------------------------------------------------------  7 

El señor Daniel Pérez Pérez, Coordinador de Asuntos Jurídicos menciona que no se establece un 8 

plazo, pero que como equipo están haciendo todo lo posible para sacarlo lo más pronto posible. --  9 

La señora Melissa Vindas Orozco, Regidora Suplente, consulta si están valorando mantener en las 10 

propiedades que ya están desarrolladas, ¿es decir que ya cuentan con construcciones o aquellas 11 

propiedades que se marcaron y no están desarrolladas?, esto porque en su momento cuando 12 

pertenecía a la Comisión ella había votado en contra. -----------------------------------------------------  13 

El señor Ronald Arce Villalobos, Asesor Externo del Plan Regulador, menciona que es uno de los 14 

principales problemas hoy en día que tiene el Plan Regulador y por eso se quiere hacer esas 15 

modificaciones. --------------------------------------------------------------------------------------------------  16 

La señora Christine Mendoza Morales, Regidora Propietaria, ¿consulta si se necesita o no la 17 

aprobación por parte del Concejo Municipal para que se puedan enviar las correcciones de las 18 

observaciones al INVU? ----------------------------------------------------------------------------------------  19 

El señor Daniel Pérez Pérez, Coordinador de Asuntos Jurídicos, indica que consideran que no es 20 

necesario, sin embargo, han estado esperando la respuesta por parte del Asesor Legal Externo y si 21 

se indica que se debe tener una aprobación por parte del Concejo Municipal lo presentaran para 22 

dicha aprobación.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  23 

La señora Christine Mendoza Morales, Regidora Propietaria menciona que le parece que se espere 24 

la respuesta por parte del Asesor Legal Externo, sin embargo, si se propone una Comisión Especial 25 

del Plan Regulador lo que se va a hacer es seguir atrasando y considera que muchos isidreños han 26 

esperado muchos arreglos para beneficios de sus familias y demás y espera que cuando se reciba el 27 

dictamen legal se pueda tomar la mejor decisión en pro de la comunidad y del Cantón. -------------  28 

El señor Ronald Arce Villalobos, Asesor Externo del Plan Regulador menciona que en mayo del 29 

2005 se aprobó el primer Plan Regulador, en el 2007 una modificación mejoada que se fue al INVU 30 
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y que el INVU la devolvió para que se hicieran correcciones y que de acuerdo a la Ley de 1 

Planificación se menciona que hay que realizar una audiencia pública, y que en un proyecto que se 2 

realizó el Concejo Municipal fue quien solicito la audiencia a la Comunidad y que todas las 3 

observaciones que se generaron en la audiencia y en este caso si se debía generar una Comisión 4 

Especial para analizar todas las correcciones, que inclusive se trajo a la ESPH porque tenían mucha 5 

preocupación por las fuentes de agua, pero pese al análisis que ellos le hicieron y que en comisión 6 

se aprobaron y que hay cosas que están en el Plan que no fueron las que se aprobaron en esa comisión 7 

por ende la parte ciudadana ya se hizo y hoy lo que manda el INVU son cosas muy simples y que 8 

ahora es una etapa meramente técnica. -----------------------------------------------------------------------  9 

El señor Bernal Monge Suñol, Director de Control Urbano, menciona que es importante entender 10 

que este Plan ya se encuentra en la etapa final y considera que no es el momento para agregar otros 11 

autores y que esperan que en el 2025 cuando se tenga aprobado el Plan, se empiece a trabajar con 12 

las iniciativas en las mejores del Plan Regulador. ----------------------------------------------------------  13 

El señor Eddie Ramírez Sánchez, Alcalde Municipal menciona que se une a las palabras tanto de 14 

los funcionarios como la de los compañeros del Concejo Municipal donde hace un llamado para que 15 

este Plan avance rápido, ya que hay muchas familias esperando esta actualización y que espera que 16 

esta Municipalidad o Administración se siga rezagando este proceso sino más bien seguir trabajando 17 

de la mano para sacar pronto el Plan Regulador, y agradece a todas las personas que han sido parte 18 

de este proceso desde el 2006 pero que ojala este paso que falta se de pronto. ------------------------  19 

El señor Sergio Ortíz Pérez, vicepresidente, menciona que le preocupa el sistema hídrico y por ende 20 

que quiere consultar por las observaciones que se hicieron a la ESPH y no se tomaron en cuenta y 21 

que podrían impactar como Cantón. --------------------------------------------------------------------------  22 

El señor Ronald Arce Villalobos, Asesor Externo del Plan Regulador, menciona que un ejemplo 23 

claro son las expansiones de urbanización que hoy en día el Portillo es una de ellas que contaba con 24 

lotes, y el desarrollo es muy lento en San Isidro de Heredia, y una de las hipótesis mal estructuras 25 

que se hizo en la comisión fue pensar en el crecimiento futuro y que hoy en día la natalidad ha 26 

bajado mucho y según los estudios en  50 años se va a contar con la misma cantidad de habitantes 27 

que hoy en día tenemos, además que San Isidro quedo sin zonas agropecuarias. ----------------------  28 

El señor Sergio Ortíz Pérez, vicepresidente menciona que ese es el problema de meter temas 29 

políticos en criterios técnicos sin saber en que fines de intereses. ----------------------------------------  30 
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El señor Ronald Arce Villalobos, Asesor Externo del Plan Regulador, menciona que actualmente se 1 

encuentra trabajando con el topógrafo Luis Campos en las que se están realizando correcciones en 2 

fincas, ya que si se ve un mapa de San Isidro se podrán enterar que esta muy mal planteado. ------  3 

El señor Sergio Ortíz Pérez, vicepresidente menciona que ojalá se pueda corregir, y que el pozo se 4 

pueda hacer y que se tomen las consideraciones para que el agua no este contaminada. -------------  5 

La señora Ana Melissa Vindas Orozco, Regidora Suplente consulta por las observaciones que se 6 

indicó que enviaron al INVU fue referente a las servidumbre rurales o a las zonificaciones urbanas, 7 

y además se puede cambiar por medio de un acuerdo del Concejo Municipal la medida de expansión 8 

urbano. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  9 

El señor Alfredo Bermúdez, Consultor Externo, indica que no se ha llegado a la totalidad de las 10 

observaciones , por tanto no saben si el INVU, incluye dentro de esas observaciones esta zona de 11 

expansión urbana, pero en este proceso que están con el INVU caben ciertas modificaciones que 12 

son de mutua acuerdo y que no son necesario que el Concejo Municipal intervenga en esta dirección, 13 

el cual podrán llegar a una negociación y que ahorita la etapa en la que están son aspectos más 14 

técnicos no de discusiones políticas que es lo que se hace a nivel de Concejo Municipal y si se da la 15 

posibilidad de recuperar la expansión urbana será por medio de la negociación con el INVU. -----  16 

La señora Ana Melissa Vindas Orozco, Regidora Suplente, menciona que hace la consulta por que 17 

por acuerdo del Concejo Municipal fue que se cambio y nace esta duda y si es necesario que el 18 

actual Concejo revoque ese acuerdo para que se pueda mantener esa zona. ----------------------------  19 

El señor Daniel Pérez Pérez, Coordinador de Asuntos Jurídicos, indica que no conocen como va a 20 

actuar el INVU con respecto a estas modificaciones, sin embargo, esperaría que por parte del INVU 21 

si considera que deba haber una aprobación adicional y lo que indica Don Alfredo es que se pueda 22 

dar una negociación, pero solo que se indique cual sea el procedimiento a seguir. --------------------  23 

ACUERDO 0533-2024. La señora presidenta Angélica Salas Morales somete a votación:  --------  24 

Considerando  25 

I. Que se cumple con el acuerdo 0262-2024 referente a la solicitud del estado actual del estudio 26 

del Plan Regulador.  ---------------------------------------------------------------------------------------  27 

II. Que los encargados de llevar estas observaciones presentan un informe ante el Concejo 28 

Municipal para que se conozca el estado en el que se encuentra actualmente el Plan Regulador. 29 

Por tanto, con fundamento en el anterior considerando, el Concejo Municipal acuerda: 30 
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1. Declarar de conocimiento lo expuesto por el grupo técnico del Plan Regulador de la 1 

Municipalidad de San Isidro de Heredia.   2 

2. Declarar acuerdo por unanimidad y definitivamente aprobado, se dispensa de todo trámite de 3 

Comisión.  4 

Siendo avalado por cinco Regidores Propietarios, Christine Mendoza Morales, Sergio Ortíz Pérez, 5 

Angélica Salas Morales, Francisco Madrigal Madrigal y Leidy Arguedas Fonseca. Se declara. 6 

ACUERDO POR UNANIMIDAD Y DEFINITIVAMENTE APROBADO. ---------------------  7 

ARTÍCULO III. Clausura ---------------------------------------------------------------------------- 8 

Sin más asuntos que conocer y analizar, se finaliza la Sesión Extraordinaria número cero cero veinte, 9 

dos mil veinticuatro, del dieciocho de julio de dos mil veinticuatro, al ser las veinte horas con treinta 10 

y ocho minutos.   ---------------------------------------------------------------------------------------------  11 

 12 

 13 

 14 

______________________________                             ____________________________ 15 

 Licda. Angélica Salas Morales                                        Licda. Dilana Fonseca Rodríguez 16 

Presidenta Municipal del Concejo Municipal                 Secretaria a.i. Concejo Municipal  17 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------         18 
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